



KEMENTERIAN
PERDAGANGAN
REPUBLIK INDONESIA

LAPORAN MONITORING DAN EVALUASI PENGEMBANGAN KOMPETENSI PEGAWAI

BALAI STANDARDISASI METROLOGI LEGAL
REGIONAL IV

SEMESTER I, TAHUN 2022



BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Pengembangan kompetensi pegawai yang dilakukan Balai Standardisasi Metrologi Legal (BSML) Regional IV dilakukan dengan tujuan untuk meningkatkan kemampuan teknis, teoritis, konseptual, maupun moral pegawai sesuai dengan jabatannya masing-masing yang pada akhirnya meningkatkan produktivitas kerja BSML Regional IV. Selain itu, pengembangan kompetensi pegawai juga dilakukan dalam rangka mempersiapkan pegawai untuk menempati beberapa posisi jabatan dalam kariernya. Pengembangan kompetensi pegawai ini pada dasarnya bertujuan untuk memastikan dan memelihara kemampuan pegawai sehingga memenuhi kualifikasi yang dipersyaratkan sehingga selaras dengan tugas dan fungsi BSML Regional IV.

Dalam merencanakan program pengembangan kompetensi pegawai, perlu adanya koordinasi yang baik antara tim kerja yang ada dengan subbagian tata usaha sebagai yang mengerjakan urusan kepegawaian, karena tim kerja lebih memahami kebutuhan kompetensi pegawai yang ada di tim kerja tersebut. Subbagian tata usaha harus dapat melakukan perencanaan pengembangan kompetensi pegawai sehingga BSML Regional IV memiliki ketersediaan pegawai yang mampu melaksanakan tugas dan fungsi BSML Regional IV. Dengan pengembangan kompetensi yang terencana maka BSML Regional IV memiliki pegawai yang siap pakai pada saat dibutuhkan untuk suatu posisi, jabatan atau tugas tertentu. Oleh karena itu, subbagian tata usaha berperan sebagai pendukung dalam pelaksanaan aktivitas pengembangan pegawai. Salah satu bentuk pengembangan tersebut berhubungan dengan peningkatan kompetensi yaitu pengetahuan, keterampilan dan sikap perilaku bagi pegawai.

B. Tujuan

Tujuan monitoring dan evaluasi hasil pengembangan kompetensi pegawai yang dilakukan oleh BSML Regional IV adalah untuk mengetahui sejauh mana pengembangan kompetensi pegawai yang dilaksanakan sesuai dengan perencanaan serta kebutuhan kompetensi pegawai. Hasil akhir monitoring evaluasi ini diharapkan dapat memberikan masukan dan rekomendasi untuk mendukung pengembangan pegawai berbasis kompetensi.

C. Ruang Lingkup

Laporan ini disusun berdasarkan pelatihan yang diikuti oleh pegawai selama Semester I Tahun 2022 dengan ruang lingkup meliputi:

1. Melakukan pengumpulan data hasil pelaksanaan pengembangan kompetensi pegawai
2. Melakukan analisis dan evaluasi
3. Menyampaikan rekomendasi tindak lanjut hasil analisis evaluasi

D. Dasar Hukum

1. Undang – Undang Nomor 5 Tahun 2017 tentang Aparatur Sipil Negara
2. Peraturan Pemerintah Nomor 17 Tahun 2020 tentang Perubahan atas Peraturan Pemerintah Nomor 11 Tahun 2017 tentang Manajemen Pegawai Negeri Sipil

BAB II

PELAKSANAAN KEGIATAN

Pengembangan Sumber Daya Manusia (SDM) atau pegawai merupakan kegiatan yang sangat penting dalam BSML Regional IV sebab pegawai merupakan aset yang sangat penting dalam mencapai tujuan organisasi. Pengembangan sumber daya manusia merupakan program yang dimulai dari proses perencanaan, pelaksanaan pendidikan, pelatihan dan pengelolaan pegawai, serta evaluasi untuk mencapai hasil yang optimal. Pengembangan kompetensi pegawai merupakan suatu investasi yang berorientasi masa depan guna menyiapkan kompetensi yang dibutuhkan untuk menyelesaikan tugas-tugas di masa yang akan datang.

BSML Regional IV setiap tahunnya melakukan pengembangan kompetensi pegawai dengan mengikutkan pegawai pada berbagai pelatihan, baik pelatihan teknis, maupun pelatihan fungsional serta pendidikan formal baik diselenggarakan oleh pihak eksternal maupun internal BSML Regional IV untuk menunjang kinerja organisasi. Monitoring kegiatan pengembangan kompetensi dilakukan setiap tahun untuk mengevaluasi peningkatan kompetensi pegawai yang dibutuhkan organisasi. Hasil Kegiatan monitoring peningkatan kompetensi pegawai selama semester I tahun 2022 dapat dilihat pada tabel dibawah ini:

Matriks Peningkatan Kompetensi Pegawai

No	Nama Pelatihan	Jumlah Peserta	Jabatan	Tempat dan Waktu	Durasi	Hasil Peningkatan Kompetensi
1	Pelatihan Verifikasi SUML Besaran Panjang (Komparator Sidang dan Mistar Baja Standar)	2 orang	Penera Terampil	Online, 5-19 April 2022	10 hari	Meningkatkan pemahaman dan keterampilan pegawai dalam melakukan verifikasi Komparator Sidang dan Mistar Baja Standar
2	Pelatihan Unit Kompetensi 18	1 orang	Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa	Online, 16 – 21 Februari 2022	10 jam pelajaran	Meningkatkan kemampuan Membentuk Tim Pengelolaan Kontrak Pengadaan Barang/Jasa
3	Pelatihan Unit Kompetensi 19	1 orang	Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa	Online, 21 – 25 Februari 2022	13 jam pelajaran	Meningkatkan kemampuan pengidentifikasian titik kritis dalam pelaksanaan kontrak pengadaan barang/jasa serta penyusunan rencana pengelolaan kontrak barang/jasa pada berbagai jenis dan sektor organisasi pengadaan barang/jasa

4	Pelatihan Unit Kompetensi 20	1 orang	Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa	Online, 22 Februari– 2 Maret 2022	13 jam pelajaran	Meningkatkan kemampuan melaksanakan kegiatan mengendalikan pelaksanaan kontrak pengadaan barang/jasa
5	Bimbingan Teknis Pengelolaan Laboratorium dan Verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal Besaran Massa dan Volume	1 orang	Pengawas Kemetrolgian	Gowa, 24 Maret 2022	1 hari	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal besaran Massa dan Volume
6	Workshop Aplikasi SAKTI	1 orang	Analisis Pengelola Keuangan APBN	17-18 Februari 2022	2 hari	Menambah keterampilan pegawai dalam penggunaan aplikasi SAKTI Modul Administrator, Komitmen, Pembayaran dan Bendahara
7	Workshop PPK, PPSPM dan Bendahara di Lingkungan Kementerian Perdagangan	1 orang	Analisis Pengelola Keuangan APBN	24-25 Maret 2022	2 hari	Menambah keterampilan pegawai terhadap tugas dan tanggung jawab PPK, PPSPM dan Bendahara di Lingkungan Kementerian Perdagangan
8	Pelatihan Kompetensi Pengadaan Barang/Jasa Level-1	1 orang	Pranata Keuangan APBN	21 Februari – 8 Maret 2022	48 jam	Meningkatkan pemahaman pegawai terhadap pengadaan barang/jasa pemerintah dan pengelolaan kontrak
9	E-Learning Pengenalan Aplikasi SAKTI bagi Kementerian/Lembaga	1 orang	Pranata Keuangan APBN	23 Januari – 20 Februari 2022	20 hari	Meningkatkan keterampilan pegawai dalam penggunaan aplikasi SAKTI
10	E-Learning Perencanaan Keuangan Satuan Kerja Pemerintah Pusat	1 orang	Pranata Keuangan APBN	21 Februari – 20 Maret 2022	20 hari	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam perencanaan keuangan pada Satuan Kerja Pemerintah Pusat
11	E-Learning Verifikasi Tagihan Belanja Perjalanan Dinas Dalam Negeri	1 orang	Pranata Keuangan APBN	23 Januari – 20 Februari 2022	20 hari	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi tagihan belanja perjalanan dinas dalam negeri
12	E-Learning Verifikasi Tagihan Belanja Perjalanan Dinas Luar Negeri	1 orang	Pranata Keuangan APBN	21 Mei – 20 Juni 2022	20 hari	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi tagihan belanja perjalanan dinas luar negeri

13	Pelatihan Junior Graphic Designer	1 orang	Pranata Komputer	07 - 11 Maret 2022	40 jam	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam bidang desain grafis
14	Pelatihan Teknis Verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal Besaran Massa (Anak Timbangan)	1 orang	Pranata Laboratorium Kemetrolgian	4 s.d. 20 April 2022	64 Jam	Meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi Anak Timbangan pada Laboratorium Metrologi Legal

BAB III

ANALISIS DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan Pengembangan Kompetensi Pegawai pada BSML Regional IV selama periode tahun 2022 terdapat 9 kegiatan pelatihan dan pendidikan yaitu :

1. Pelatihan Verifikasi SUML Besaran Panjang (Komparator Sidang dan Mistar Baja Standar)

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pengembangan Sumber Daya Kemetrolgian pada tanggal 5 – 19 April 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Penera Terampil atas nama Maretia Kusmiarsih Intansari dan Regina Ramadhania Perdana Putranto. Tujuan dari pelatihan ini adalah memberikan pemahaman dan keterampilan kepada peserta dalam hal verifikasi SUML Besaran Panjang khususnya Komparator Sidang dan Mistar Baja Standar yang banyak digunakan oleh Unit Metrologi Legal Kabupaten/Kota.

2. Pelatihan Unit Kompetensi 18

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Pengadaan Barang/Jasa pada tanggal 16 – 21 Februari 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa atas nama Muh. Zulkarnain. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai untuk membentuk Tim Pengelolaan Kontrak Pengadaan Barang/Jasa.

3. Pelatihan Unit Kompetensi 19

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Pengadaan Barang/Jasa pada tanggal 21 – 25 Februari 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa atas nama Muh. Zulkarnain. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai untuk pengidentifikasian titik kritis dalam pelaksanaan kontrak pengadaan barang/jasa serta penyusunan rencana pengelolaan kontrak barang/jasa pada berbagai jenis dan sektor organisasi pengadaan barang/jasa

4. Pelatihan Unit Kompetensi 20

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Pengadaan Barang/Jasa pada tanggal 22 Februari – 2 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pengelola Pengadaan Barang dan Jasa atas nama Muh. Zulkarnain. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai untuk melaksanakan kegiatan mengendalikan pelaksanaan kontrak pengadaan barang/jasa

5. Bimbingan Teknis Pengelolaan Laboratorium dan Verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal Besaran Massa dan Volume

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV pada tanggal 24 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pengawas Kemetrolgian atas nama Monika Morin. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal besaran Massa dan Volume.

6. Workshop Aplikasi SAKTI

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Keuangan, Kementerian Perdagangan pada tanggal 17-18 Februari 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Analis Pengelola Keuangan APBN atas nama Suharliati Nelsy Husain. Tujuan dari pelatihan ini adalah menambah keterampilan pegawai dalam penggunaan aplikasi SAKTI Modul Administrator, Komitmen, Pembayaran dan Bendahara.

7. Workshop PPK, PPSPM dan Bendahara di Lingkungan Kementerian Perdagangan

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Biro Keuangan pada tanggal 24-25 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Analis Pengelola Keuangan APBN atas nama Suharliati Nelsy Husain. Tujuan dari pelatihan ini adalah menambah keterampilan pegawai terhadap tugas dan tanggung jawab PPK, PPSPM dan Bendahara di Lingkungan Kementerian Perdagangan.

8. Pelatihan Kompetensi Pengadaan Barang/Jasa Level-1

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Pengadaan Barang/Jasa pada tanggal 21 Februari – 8 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan pemahaman pegawai terhadap pengadaan barang/jasa pemerintah dan pengelolaan kontrak.

9. E-Learning Pengenalan Aplikasi SAKTI bagi Kementerian/Lembaga

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan pada tanggal 23 Januari – 20 Februari 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan keterampilan pegawai dalam penggunaan aplikasi SAKTI.

10. E-Learning Perencanaan Keuangan Satuan Kerja Pemerintah Pusat

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan pada tanggal 21 Februari – 20 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam perencanaan keuangan pada Satuan Kerja Pemerintah Pusat.

11. E-Learning Verifikasi Tagihan Belanja Perjalanan Dinas Dalam Negeri

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan pada tanggal 23 Januari – 20 Februari 2022 yang diikuti oleh

Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi tagihan belanja perjalanan dinas dalam negeri.

12. E-Learning Verifikasi Tagihan Belanja Perjalanan Dinas Luar Negeri

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Anggaran dan Perbendaharaan pada tanggal 21 Mei – 20 Juni 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Keuangan APBN atas nama Tri Liswanti. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi tagihan belanja perjalanan dinas luar negeri.

13. Pelatihan Junior Graphic Designer

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Pendidikan dan Pelatihan Perdagangan pada tanggal 7 – 11 Maret 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Komputer atas nama Reinald Maruli Silalahi. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam bidang desain grafis.

14. Pelatihan Teknis Verifikasi Standar Ukuran Metrologi Legal Besaran Massa (Anak Timbangan)

Kegiatan ini diselenggarakan oleh Pusat Peningkatan Sumber Daya Kemetrolgian pada tanggal 4 – 20 April 2022 yang diikuti oleh Pejabat Fungsional Pranata Laboratorium Kemetrolgian atas nama Mursilatun. Tujuan dari pelatihan ini adalah meningkatkan kemampuan pegawai dalam melakukan verifikasi Anak Timbangan pada Laboratorium Metrologi Legal.

BAB IV PENUTUP

A. Kesimpulan

BSML Regional IV telah mengikutsertakan pegawai pada kegiatan pelatihan dalam upaya peningkatan kompetensi pegawai. Pengikutsertaan pegawai pada kegiatan pengembangan kompetensi telah sesuai dengan jabatan dan tugas masing-masing dan rencana kebutuhan pengembangan kompetensi tiap pegawai, sehingga kegiatan yang diikuti dapat memberikan peningkatan kompetensi guna meningkatkan kemampuan dalam melaksanakan tugas masing-masing.

B. Saran

Untuk pelaksanaan pelatihan dan diklat agar lebih banyak lagi Informasi terkait pelaksanaan diklat supaya lebih banyak pilihan pelaksanaan pelatihan dan diklat yang dapat diikuti oleh pegawai

Gowa, 27 Juli 2022

Mengetahui,
Kepala
Balai Standardisasi Metrologi Legal Regional IV



Aris Kusnandar